

par la saignée générale, les ventouses, les sangsues et les révulsifs ne les soulageront que momentanément, pour les voir s'aggraver ensuite.

Le séjour aux places d'eau, pendant quelques mois devra être conseillé, quand les autres moyens n'auront pas réussi ; mais l'usage des bains froids à l'eau salée ne devra se faire qu'avec une extrême réserve et à bon escient, et ne devra pas dépasser quelques minutes. Souvent 1 minute est suffisante, surtout au début.

Avant de terminer, je me permettrai d'ajouter à ce qui précède, une formule dont je me sers depuis quelque temps avec un résultat assez satisfaisant. J'ai été porté à la composer ainsi par la présence presque invariable de troubles nerveux que le bromure de potassium réussit à combattre, aidé des toniques qui y sont en outre contenus.

R. Io fer muriatée..... 1 once.

Sulph. quinine..... 1 drachme.

Faites dissoudre et ajoutez :

Bromure de potassium..... 1 once.

Eau pure ad : 24 onces.

Sol. Fowler..... 2½ drachmes.

Mélez.—Brassez chaque fois.

Dose pour un adulte ½ à ⅔, jusqu'à une grande cuillerée, dans un peu d'eau, après chaque repas ; pour les plus jeunes, selon l'âge.

A TRAVERS

LA

CLINIQUE DE L'HOTEL-DIEU

Pied sans astragale.

A., âgé de 42 ans, accompagnant un de ses amis à la consultation du Dr Hingston, chirurgien-en-chef de l'Hôtel-Dieu, nous fournit, par hasard, l'occasion exceptionnellement rare de voir un pied sans astragale. Plutôt par vanité que par désir de nous intéresser, il sortit de sa poche un os que nous reconnûmes être un astragale humain. En même temps, il montra, sur le côté externe de son pied droit, une cicatrice longitudinale, trace ineffaçable du passage de l'os migrateur. Voici l'histoire de cet os, telle que racontée par A. lui-même :

“ Le 6 juillet 1884, j'étais en voiture, lorsque tout à coup mon cheval pris d'épouvante s'élança à toute vitesse en suivant la pente d'un